



## 1 宮崎県都城市立笛水小中学校から視察

6月19・20日の2日間の笛水小中学校からの視察では、先生方には大変ご協力いただき、ありがとうございました。今回の視察では、全体的な学校の様子に加え、「協調学習」「徹底反復学習」「英語学習」「プログラミング学習」等の実際を視察していただくとともに、「本校で取り組む小中一貫教育」について説明させていただきました。笛水小中学校の先生方は大変熱心に見学され、対応した私たちもその姿勢に大きな刺激を受けました。視察の最後に感想をいただくことができましたので、先生方に紹介致します。

### 笛水小中学校の先生方からの感想

- 子どもたちが学習を楽しんでいる姿に強い印象を受けました。教科の活動そのものを楽しんでいる姿は、きっとそのための各先生方の姿勢や取組があるのだと思いました。飯塚市が進める教育に先生方一人一人が向かいあっていることを感じ取りました。
- 色々なタイプの子どもたちが互いに意見を交えている姿を見ました。とても風通しの良い雰囲気の中で学びを楽しんでいると感じました。
- 徹底反復学習では単に声に出すだけではなく、そのための理論的なことを踏まえた質の高い活動になっていると感じました。
- MIMについては以前から知っていましたが、それを実際に自校の教育に取り入れることはしていませんでした。しかし、ここでは実際にそれを取り入れ、実践しているのですごいと思いました。
- 生徒たちがプログラミング学習を楽しんでいると感じました。また、相互に教え合っている姿が沢山見られ、これも素晴らしいと感じました。
- 中学部の主題研修に参加させていただきました。前半の授業研では、数学の協調学習を見学しました。課題解決に向かって、生徒が主体となり活動している姿を見ました。普段の授業ではどうしても教師側がリードしていることが多く、今回の協調学習を見て「手を離す勇気（生徒にまかせる勇気）」をもらいました。その方が子どもたちの思考力や表現力を高めると感じました。また後半の協議会では、先生方が教科を乗り越えて協調学習を軸に論議をしている姿を拝見し、普段からそれぞれが実践を積み重ねられていると感じました。

笛水小中学校の先生方から感想から普段気づいていない「穂波東校の良さ」を知ることができました。これも普段の先生方のご努力とそれに応える児童生徒の頑張りの成果であると、有難く思います。これから「チーム穂波東校」で力を合わせて一歩ずつ進んでいきましょう！